
第 ５ 回 

開 催 日 時  平成 2９年３月８日(水) 午後 6 時 30 分～７時３５分 

開 催 場 所  第三中学校 資料室 

出席者 
委 員 

荻野嘉彦、前田純子、中村美恵、河野千枝、西林美幸、 

野澤菊枝、植田恵美子、前澤芳子、齊藤久、弓田豊、 

三保谷浩貴、辻成一郎 

（敬称略、順不同） 

事務局  学校再編担当 

会 議 次 第  

【議事】 

１ 標準服形式・作成業者の検討について 

２ その他 

 

 

第５回 第三中学校・第十中学校統合委員会標準服検討部会  会 議 要 旨  

１ 開会 

部会長 

 それでは、第５回の第三中学校・第十中学校統合委員会標準服検討部会を開会する。 

本日も前回から引き続き、事業者の選定に関する内容のため、非公開とし、傍聴は許可しない

こととする。 

 

２ 議事 

議事(１) 標準服形式・作成業者の検討について 

部会長 

 それでは、議事に入る。議事(１) 標準服形式・作成業者の検討についてである。 

前回の検討部会では、書類審査により絞り込まれていた3社による標準服候補のプレゼンテー

ションを行い、２社を選定した。その後、第三中学校は２月１６日（木）～１８日（土）に、第

十中学校は３月２日（木）～４日（土）に２社の見本品による標準服候補展示会を実施し、任意

記入のアンケートで標準服に関する意見を伺った。その結果について、事務局より説明をお願い

する。 

事務局 

 それでは説明する。 

■資料「標準服アンケートの集計結果」説明 

 

 

第三中学校・第十中学校統合委員会標準服検討部会 要 点 記 録 
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○標準服アンケートの集計結果 

２つのデザインのどちらを着てみたい（着てほしい）ですか？ 

  
      

 

属 性 

株式会社明石スクール 

ユニフォームカンパニー 

のデザイン 

瀧本株式会社のデザイン 
未記

入 
回答者数  

小学生：男 子 0  0  0  0   

小学生：女 子 20  5  0  25   

中学生：男 子 28  11  3  42   

中学生：女 子 52  12  1  65   

中学生：性別未記入 1  0  1  2   

小学生：保護者 17  15  1  33   

中学生：保護者 19  10  1  30   

教職員 2  1  0  3   

地域の方・その他 8  1  0  9   

全体 

合計 147  55  7  209   

構成比 70.3% 26.3% 3.3% 100.0%  
 

 両会場合計で209件のアンケート回答があった。それぞれのデザイン別の良いと思った理由と

して、明石スクールユニフォームカンパニーは、「セーラー服らしい、夏服は白が良い」や「Ｎ

の刺しゅうのワンポイントのマークが良い」などの意見があった。瀧本株式会社は、「夏服が男

女統一感があって良い」や「動きやすさ、手入れのしやすさが良い」などの意見があった。 

 またデザイン別のこうしたらもっと良いという設問では、明石スクールユニフォームカンパニ

ーは、「リボンの色を変えてほしい」や「男子のズボンは無地が良い」という意見、また瀧本株

式会社は、「Ｎマークの刺しゅうのようなワンポイントがあると良い」や「ネクタイ、リボンは

大人らしい色が良い」というような意見があった。 

 その他標準服についての意見としては、「全体的に色が暗い」「寒さ対策が心配だ」「袖のボ

タンは不要」などの意見があった。 

 本日はこのアンケート集計結果も参考にして、標準服の形式と作成業者について協議をお願い

したい。また、このアンケート集計結果についての取り扱い、公開するか非公開とするかについ

ても協議いただきたい。 

部会長 

 では、標準服の形式と作成業者について、意見や質問はあるか。 

委員 

 瀧本株式会社の女子のブラウスは標準服として指定するのか。 

事務局 

 前回、明石スクールユニフォームカンパニーの女子のセーラーブラウスは指定しており、瀧本

株式会社のブラウスは汎用品で指定していなかった。両社の比較がしやすいように、瀧本株式会

社のブラウスは汎用品で指定しないなら、その旨明示するか、またはブラウスを選定して指定す

るか、どちらかにしてほしいという意見をいただいていた。瀧本株式会社と協議したところ、白
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地にピンクのストライプのブラウスを選定・展示し、パンフレットの価格表にも表示した。瀧本

株式会社のデザインを選定した場合には、このブラウスで指定するのかも含めて、検討すること

になる。 

委員 

 このブラウスを指定した場合は、パンフレットの価格表にあるとおり税込4,000円で、指定し

なければ汎用品ということか。 

事務局 

 そういうことである。 

委員 

 瀧本株式会社は、税込みで２万円など端数のない金額となっているが、消費税率が上がれば、

価格が変わるということか。 

事務局 

 消費税率が上がれば、その分、税込金額は上がることとなる。 

委員 

 展示会の時に、明石スクールユニフォームカンパニーの女子の夏のセーラーブラウスは生地が

透けるという意見があったが大丈夫か。プレゼンテーションの時は透けなかったが、展示会の時

は結構透けるように見えた。 

委員 

 セーラー襟で隠れる部分もある。またピタッと密着した状態で着るわけではないので、透けな

いと思う。 

委員 

 明石スクールユニフォームカンパニーのパンフレットを見ると、女子はスカートしか表示がな

く、スラックスの金額が不明である。 

事務局 

 女子のスラックスの金額については、スカートと同額と聞いたように思うが、再度確認してお

く。 

委員 

 明石スクールユニフォームカンパニーの女子の夏のセーラーブラウスは、ポロシャツにした方

が涼しいという意見もあるが、そこは議論しなくて良いか。 

委員 

 セーラーブラウスはウエストに入れないので、結構涼しい。ポロシャツ希望は少数意見であり、

セーラーブラウスがかわいいので良いという意見の方が多い。 

部会長 

 では、意見・質問もひととおり出たようなので、形式と業者を決めたい。アンケートの結果は

あくまでも参考でと確認しているところである。しかし、明石スクールユニフォームカンパニー

のデザインを推す意見がかなり多いが、いかがか。 

委員 

 明石スクールユニフォームカンパニーのデザインは非常に着やすいし、良いと思う。 

委員 

 アンケートは参考ではあるが、結果としてこれだけ差がついたので、圧倒的に支持があったと

いうことで、明石スクールユニフォームカンパニーのデザインが良いと思う。これを覆すほどの

理由は見当たらない。 

部会長 

 明石スクールユニフォームカンパニーのデザインを採用する意見が続いたが、いかがか。 

委員 

 三中関係者としても、明石スクールユニフォームカンパニーのデザインなら夏服がセーラー服

らしいところが残って良いのではないかと思う。 
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部会長 

 では、特に反対の意見はないようなので、女子のデザインがかわいいという意見が多く、実際

に着る子どもたちのアンケートでの意見も尊重して、明石スクールユニフォームカンパニーのデ

ザインに、標準服検討部会としては決定したいが、よろしいか。 

 

－ 異議なし － 

 

部会長 

 では、そのように検討部会として決定し、統合委員会に報告することとする。 

今後の進め方等について、事務局より説明をお願いする。 

事務局 

 今日は基本的に形式と作成業者を決めて、この検討部会としては最終回の予定である。この後

は、細かい点で変更した方が良いところなどを出していただき、業者と調整していく。今までの

統合校では両中学校を中心に業者と調整をしている。 

 学校の他、中野中では3名、南中野中では2名、検討部会からもその調整作業に加わっていただ

いた。緑野中では学校に一任で業者と調整した。当検討部会でも最後まで細部の調整に加わって

いただく方を何名か選出して、両中学校とともに調整していくのか、それとも最終調整は両校に

一任するのか、その辺も協議していただきたい。 

部会長 

では、まず変更した方が良い点があれば意見を伺いたい。 

委員 

 男子の夏のポロシャツの紺色は暑く感じる。もう少し涼しげな淡い、明るい色に変更したい。

また、女子のセーラー襟のパープル色のラインは細い。少し太くした方が、明るい感じがして良

いと思う。 

委員 

 男子の夏ズボンも暗い色調なので、もう少し明るい色だと、随分さわやかさが違うと思う。 

委員 

 夏のポロシャツは白だと汚れが出てくる心配がある。 

委員 

 ポロシャツの色は、業者に同じ位の金額で、もっと明るい色ならこういう色があるというのを

提案していただき、その中から選ぶのが現実的かと思う。 

部会長 

 ポロシャツの色は、ここで決めないで、業者から提案を受けてということだが、可能か。 

事務局 

 業者に何色か、提案してもらうことは可能だと思う。 

部会長 

 それでは、男子の夏服のポロシャツは、明るくさわやかな色を業者に提案してもらい決めるこ

とでよろしいか。そのほか変更点について意見はあるか。 

委員 

 女子の冬服も、全体的に少し暗いという意見が多かった。リボンを変えるとか、スカートのチ

ェックの柄をもう少し明るくするとかした方が良い。展示会の時にライトパープルのリボンも見

本としてあったが、紺色より明るい印象がした。 

部会長 

 他には何かあるか。今いただいた意見は、細部の調整の場に引き継いでいきたいと思う。 

他になければ、今後の進め方について協議する。学校が中心になってポロシャツの色やネクタ

イ・リボンなど細部を調整していくが、学校だけで決めていくのか、それとも、この部会から何

名か入っていただくのか決めたいと思う。 
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 私から皆様にお願いしたい。学校と一緒に調整に参加いただける委員の方がいれば、ぜひ参加

していただきたいが、いかがか。 

委員 

 学校だけよりは、可能であれば是非この部会からも参加してもらい、一緒に検討していただき

たいと思う。 

委員 

 日程が合えば協力させていただく。 

委員 

 私は、学校で日程を決めてもらい、その日が可能であれば参加させていただく。 

委員 

 私も日程的に都合が良ければ大丈夫である。 

委員 

 では、私も参加させていただく。 

部会長 

 では、４名となった。学校以外にこの４名に参加いただき、細部を決めていく時に意見を頂き

たい。あと、アンケートの集計結果の取り扱いであるが、公表するかしないかについてはどうか。 

委員 

 アンケートの結果、推薦する方が多い業者に決まったので、公表に問題はないと思う。 

委員 

 修正意見等は不要ではないか。全体の人数の集計結果だけで十分ではないかと思う。 

委員 

 私も、全体の人数の集計結果だけで良いと思う。 

部会長 

 では、全体の人数の集計結果だけ公開することでよろしいか。 

 

－ 異議なし － 

 

部会長 

それでは、そのように決定する。 

 他に、事務局から何かあるか。 

事務局 

 この後の流れだが、今日検討部会として明石スクールユニフォームカンパニーのデザインに決

定した。これを検討部会案として、１４日開催予定の統合委員会へ報告する。そして統合委員会

として正式に決定するという形になる。 

 統合委員会に報告するときに、このデザインに決定した理由も報告するが、そこは事務局で先

ほどの委員の皆様の意見やアンケートでの意見などを報告文案としてまとめさせていただき、部

会長に確認していただいて、統合委員会へ報告することでよろしいか、確認させていただきたい。 

部会長 

 では、統合委員会には、事務局で報告文案をまとめて、部会長の私が確認のうえ報告すること

でよろしいか。 

 

－ 異議なし － 

 

部会長 

 では、(2)その他で何かあるか。なければ、今回で標準服検討部会は最終回となる。今後は細部

について両校と、引き続き協力していただく委員で業者と調整していく。 

以上で、標準服検討部会は終了する。 
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